

El Salvador es más vital para E.U.A., que Vietnam

Washington, Feb. 5 (AP). El senador demócrata por el estado de Washington, Henry M. Jackson, dice que la Unión Soviética y Cuba están respaldando la insurrección en El Salvador con el propósito real de crear desasosiego en México.

Jackson rechaza, además, comparaciones del involucramiento de este país en El Salvador con el de Vietnam: "Vietnam está a 9.000 millas de distancia... y esto podría llegar hasta nuestras fronteras. Creo que son dos situaciones totalmente diferentes", dijo.

Argentina responde la acusación de Nicaragua

Buenos Aires, Feb. 5 (UPI). Si Nicaragua quiere acusar a Argentina de intervención militar en América Central "debe hacerlo a través de los canales diplomáticos apropiados" dijo hoy en esta capital un vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores.

"Si Nicaragua quiere hacer esto (presentar la acusación) entonces recibirá una respuesta oficial" sostuvo el portavoz ministerial Hernán Massini Escurrea. Agregó que Argentina no ha recibido ninguna solicitud para enviar tropas a la región centroamericana.

El ministro de Relaciones Exteriores nica-

ragüenses, Miguel D'Escoto, dijo ayer que "no lo sorprendería" la preparación de un plan de intervención de Estados Unidos y Argentina en la convulsada región de América Central.

El miércoles, la cadena de televisión ABC, en su servicio noticioso de la noche, dijo que Estados Unidos habría pedido a Argentina el envío de efectivos militares encubiertos a Nicaragua para detener el movimiento de pertrechos militares desde Cuba con destino a los insurgentes salvadoreños.

"Eso no es verdad" expresó Massini Escurrea, al referirse a la supuesta

Pasa a la página 44

Pero Jackson, uno de los "halcones" más prominentes del Senado (que propugna una posición militar enérgica) dijo estar opuesto al empleo de tropas americanas en El Salvador: "No veo justificación alguna para involucrar a tropas estadounidenses", dijo.

Jackson dijo que la Unión Soviética y Cuba tienen un motivo ulterior para sus gestiones actuales en América Central: "El Salvador, Honduras, Nicaragua y Guatemala son apenas escalas en el camino... el objetivo real es México", dijo Jackson.

"Esa es la manzana jugosa. Gran productor de petróleo; país con una población en crecimiento; país con enormes problemas internos —pobreza, miseria y enfermedades, y la terrible diferenciación entre ricos y pobres... esos son terrenos fértiles para la desestabilización", añadió.

Cuando el gobierno del presidente Ronald Reagan estaba tratando de orquestar la oposición internacional a

Pasa a la página 44

E.U. envía helicópteros a ejército salvadoreño

Washington, Feb. 5 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos enviaron hoy un helicóptero a El Salvador, como primer despacho de la ayuda militar de emergencia prometida por el gobierno del presidente Ronald Reagan, dijo el Pentágono.

El helicóptero de transporte de tropas UH-1H partió a bordo de un avión de transporte C-131 desde la base del Ejército de Corpus Cristi, en Texas. Otros cinco UH-1H serán enviados en los próximos días, dijeron funcionarios

del Departamento de Defensa.

El presidente Reagan aprobó una ayuda de emergencia de 55 millones de dólares para El Salvador esta semana, elevando así el total de ayuda del año a más de 80 millones de dólares, en un esfuerzo por apoyar a la Junta de Gobierno proestadounidense contra la guerrilla insurgente de izquierda.

Unos 25 millones de la ayuda de emergencia se destinarán a reemplazar las aeronaves salvadoreñas,

Pasa a la página 44



SE RECUPERA. Moscú, Feb. 5 (AP). Lydia Vashchenko habla a periodistas, desde el hospital en que se recupera de la huelga de hambre a que se sometió en la Embajada de E.U.A., en esta ciudad. Ella y otros 6 miembros de la religión pentecostalista, buscaron refugio desde hace varios meses.

E.U. expulsa al máximo agregado militar ruso

Washington, febrero 5 (Latin-Reuters). El Departamento de Estado dijo anoche, que el máximo agregado militar soviético en Washington, general Vasily Chitov, ha sido expulsado de los Estados Unidos, por actividades "incompatibles con su condición diplomática".

El general Chitov partió del país el miércoles, luego de ser declarado persona non grata por el Gobierno de los Estados Unidos, dijo un vocero del Departamento de Estado.

La portavoz, declinó brindar detalles del incidente, pero la red de televisión NBC dijo que el general Chitov había sido detenido por la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), el pasado fin de semana, tras una persecución a gran velocidad por las calles de Washington,

cuando viajaba en automóvil.

La red de televisión citó a fuentes no identificadas, como habiendo dicho que el diplomático soviético tenía en su poder documentos "delicados".

El Departamento de Estado y el FBI, declinaron comentar las versiones.

Interrogada acerca de si los Estados Unidos creen que Moscú tomará medidas de represalia expulsando a algún diplomático norteamericano, la portavoz del Departamento dijo: "no quiero especular sobre eso".

El general Chitov tenía a su cargo un personal de unos 20 agregados militares en Washington. No fue posible contactar a funcionarios de la embajada soviética a efecto de recabarles comentarios.

Inglaterra sanciona a Polonia por represión

Londres, febrero 5 (AP). Gran Bretaña anunció hoy que no otorgará nuevos créditos financieros a Polonia y que restringirá los movimientos de diplomáticos polacos y soviéticos aquí, en protesta por la vigencia de la Ley Marcial en ese país.

De esta forma, Gran Bretaña se convierte en el primer país de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), en anunciar medidas individuales contra el régimen militar polaco y la Unión Soviética, desde que el presidente norteamericano Ronald Reagan anunció la aplicación de sanciones contra ambos gobiernos y exhortó a

otros miembros de la OTAN, a hacer lo mismo.

Las sanciones fueron anunciadas en la Cámara de los Comunes por el Subsecretario de Relaciones Exteriores, Humphrey Atkins.

Fuentes políticas dijeron que otros miembros de la OTAN anunciarán en breve la adopción de medidas similares, como protesta por la acción militar acometida en Polonia desde el 13 de diciembre.

Los aliados de la OTAN mantuvieron recientemente varias reuniones para debatir si se unirían o no a las sanciones aplicadas por el gobierno de Estados Unidos contra Po-

Pasa a la página 44



RECIBEN VOTO DE CONFIANZA. Bonn, Alemania Occidental, Feb. 5 (AP). El canciller de Alemania Occidental, Helmut Schmidt, (derecha), y el primer ministro, Hans-Dietrich Genscher, sonríen hoy, al recibir un voto de confianza del Parlamento, en respaldo de su gobierno.

Quiebra aerolínea Laker Airways

Londres, febrero 5 (AP). Sir Freddie Laker, ordenado caballero del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, por los vuelos a bajo costo de su aerolínea a través del Atlántico, cerró hoy su empresa Laker Airways, debido a deudas insuperables contraídas por la firma, ascendentes a más de 350 millones de dólares.

Varios vuelos tuvieron que ser cancelados y cientos de pasajeros quedaron varados. Algunos empleados de la Aerolínea lloraban abiertamente en el aeropuerto Gatwick de Londres.

Unos 2.500 empleados de Laker pasarán a las filas de los 3 millones de desempleados en Gran Bre-

Pasa a la página 37

Breves Internacionales

Cuba ayuda a narcotraficantes

Washington, febrero 5 (UPI). El senador demócrata de Florida, Lawton Chiles, dijo que el gobierno cubano ayuda a los traficantes internacionales de drogas, además de enviar armas y fondos para los terroristas latinoamericanos.

En un discurso en el Senado, Chiles acusó directamente al presidente cubano, Fidel Castro.

"Estoy convencido de que Castro no está moderando, ni disminuyendo de ninguna manera sus acciones violentas y destructivas", dijo. "Más bien hay pruebas más claras cada vez, de que Castro está intensificando sus intentos y aumentando su papel de títere de la Unión Soviética."

Agregó que "la naturaleza dañina de la amenaza castrista", está ilustrada por revelaciones de que el gobierno cubano participa activamente en el tráfico de drogas.

Expulsan a espías soviéticos

Oslo, Noruega, febrero 5 (UPI). Dos diplomáticos soviéticos han sido declarados personas non gratas por las autoridades de Noruega y deberán abandonar el

Pasa a la página 15

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



QUIEBRA LINEA AEREA. Miami, Feb. 5 (AP). El inglés William Rogers, quien debió regresar con su familia hoy a la ciudad de Manchester, en un avión de la línea Laker

Airways, se encuentra con el problema de que esa línea aérea quebró, y no realiza más vuelos.